

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.774

Sábado 20 de Agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## Brillante jornada nacional en el sector del Ebro

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

:-:

DIA 19 DE AGOSTO DE 1938

En el día de hoy se ha causado a los rojos una gran derrota en el sector del Ebro, habiéndoseles ocupado posiciones de gran valor militar, que agravan extraordinariamente la difícil situación en que se encuentran.

Es enorme el castigo que se les ha infligido, siendo varios los millares de bajas que han sufrido y muy numeroso el armamento y material que se han visto obligados a abandonar, y que ha sido recogido por nuestras tropas.

Los prisioneros hechos ascienden a varios centenares, sin que en este momento se pueda dar su número exacto, porque siguen afluyendo desde distintos puntos del sector.

En el sector de Salada, del frente de Valencia, nuestras tropas han llevado a cabo una audaz operación, ocupando Peña Juliana, Loma Redonda y otra importante posición. Poco tiempo después los rojos contraatacaron varias veces dichas posiciones, siendo brillantemente rechazados y sufriendo gran quebranto. Al amanecer se conquistó la totalidad del macizo de Peña Juliana, cruzando el barranco Resinero.

Se han hecho al enemigo más de 300 muertos y 153 prisioneros, cogiéndole diez ametralladoras, más de 200 fusiles y muchas municiones.

En el sector de Cabeza de Buey durante la noche pasada y en el día de hoy, el enemigo ha contraatacado repetidas veces nuestras posiciones de Zarzacapilla, desde Peñalsordo, y una al Suroeste de Cabeza de Buey, desde Belalcázar, siendo rechazado con toda energía y causándole gran número de bajas.

Entre el material cogido a los rojos en este sector en los últimos días figuran más de 50 armas automáticas, 1.530 fusiles, ocho morteros, más de un millón de cartuchos de fusil y varios miles de granadas de mano y proyectiles de artillería.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—En combate aéreo se han derribado hoy cuatro aviones rojos, sin pérdida alguna por nuestra parte. El día 17 fueron bombardeados los objetivos militares de la estación de Ampoza.

En la noche del 17 al 18, los de la estación de Vendrell, Sitges y Ampoza, y en la noche del 18 al 19, la fábrica de material de guerra de Blanes, que fué destruida.

Salamanca, 19 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

La situación en la zona roja

### El por qué de la militarización de puertos e industrias de guerra

Muerte de un escritor antifascista

Madrid, 19.—A consecuencia de heridas sufridas por la explosión de un obús, ha muerto el escritor «antifascista» Ramón Sender.

Negrín regresa precipitadamente

Zurich, 19.—El presidente del Consejo soviético de España, doctor Negrín, ha regresado precipitadamente a Barcelona.

Companyns no recibe visitas

Barcelona, 19.—El presidente de la Generalidad, Luis Companyns, estuvo esta mañana trabajando en su despacho oficial. El secretario de Companyns dijo a los periodistas que el presidente no recibía visitas por estar ocupado en asuntos de gran importancia.

Probablemente mañana se reunirá el Consejo de la Generalidad para tratar asuntos trascendentales.

**La Comisión británica informadores de los bombardeos aéreos, en Alicante**

París, 19.—Hoy han llegado a Alicante, procedentes de Barcelona, el coronel Smith y el comandante Lejemus que forman la Comisión británica encargada de informar acerca de los bombardeos aéreos sobre ciudades abiertas. Fueron recibidos por el gobernador y el alcalde.

Dichos comisionados estuvieron en el puerto, viendo los lugares donde se encuentran hundidos varios barcos ingleses, y especialmente el sitio en que está el «Nostre Jolia», que resultó tan vitalmente averiado hace unos días que casi está sumergido.

N. DE LA R.—Suponemos que el coronel Smith y el comandante Lejemus habrán comentado: ¡Maldita guerra de los aviadores de Franco! «Quien juega con fuego acaba por quemarse».

**LOS DECRETOS DE MILITARIZACIÓN**

Londres, 19.—Los últimos bombardeos de la aviación nacional en la región catalana, han provocado una situación peligrosa para las fábricas de material de guerra.

Existe la certidumbre de que los Decretos sobre militarización de los puertos y de las industrias de guerra, obedece a que los obreros se abstengan de concurrir al trabajo en vista de lo peligroso que resultaba permanecer en las fábricas. Por esta causa se notaba cada vez más la escasez de mano de obra, y se abrigaba el temor, fundado, de que todos los obreros acabarían por ausentarse en absoluto de los lugares de trabajo.

Los Decretos atribuyen a los obreros el carácter militar, y quedan sometidos, por consiguiente, a las leyes de guerra, con lo cual espera Negrín vencer la resistencia de aquéllos a acudir al trabajo en las industrias militares, ya que que la negativa o la deserción de sus puestos será sancionada con la severidad propia de las leyes de guerra.

**NEGRÍN CONFERENCIA CON BLUM**

Perpignan, 19.—Han sido reforzadas las guarniciones rojas de la frontera para evitar la fuga de elementos vascos y catalanes.

Negrín ha conferenciado telefónicamente con León Blum acerca de la situación creada en Barcelona, y de la irreductibilidad de Companyns y de la Esquerra.

### Día del «Plato único» y «Lunes sin postre»

Se advierte al vecindario que el próximo lunes, 22, y martes, 23, son los señalados para efectuar la recaudación «obligatoria» de tan patriótica aportación por la retaguardia.

Los mencionados días y fechas corresponden al Plato Único de los días 18 y 25 y a los Lunes sin postre 22 y 23 del actual.

Los que tuvieren cuotas pendientes de pago de la quincena anterior, pueden liquidarlas, en los días señalados, con un recargo del 10 por 100, pues de lo contrario, sufrirán las sanciones correspondientes.

Nadie te pide que hagas lo que no pueden alcanzar tus fuerzas, pero tu conciencia te exige que, en favor de los que luchan y de los pobres, llegues hasta ese límite.

### INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

## Las bandas árabes de Jerusalén batidas por aviación e infantería

### Un vuelo del Duce que ha despertado expectación en el extranjero

No hay movimiento de tropas alemanas en la frontera con Checoslovaquia

Berlín, 19.—La Prensa alemana sale una vez más al paso de la campaña alarmista que vienen realizando ciertos periódicos extranjeros contra el III Reich.

«New Chronicle» dice que un general alemán que ejerce el mando de las fuerzas de la Alemania meridional, prepara una acción armada contra Checoslovaquia. Los diarios de Berlín califican de absurda y altamente tendenciosa tal información. Efectivamente—dicen—, en la Alemania meridional existe el general de que habla el periódico inglés, pero no ejerce mando alguno.

Terminan los diarios desmintiendo que exista movimiento alguno de tropas en la zona fronteriza con Checoslovaquia.

En torno al discurso de Roosevelt

Berlín, 19.—En los círculos políticos no se hacen comentarios al discurso pronunciado por Mr. Roosevelt acerca de que los Estados Unidos apoyarían al Canadá en caso de que este país fuese agredido por una tercera potencia. Los periódicos alemanes estiman que se trata de un discurso de propaganda dirigido al pueblo americano, constituyendo una manifestación más de la proximidad de la campaña electoral. Desde luego se considera dicho discurso exento de justificación.

(Continúa en la página 2.)



Victimas de la explosión de una bomba en Jerusalén, atendidas por un sanitario británico

Jerusalén, 19.—Las fuerzas de Policía y del Ejército han iniciado, con las primeras luces del alba, operaciones envolventes de castigo contra las bandas de árabes armados que se habían hecho dueñas de los alrededores de Jerusalén. La aviación ha participado en las operaciones. Cuando varios aparatos procedían a un intenso bombardeo contra los contingentes árabes, uno de los aviones capotó y se estrelló contra el suelo, pereciendo el piloto y el observador. Las fuerzas de tierra registran un soldado de la guardia escocesa muerto y cuatro heridos.

La Policía continúa haciendo centenares de detenciones, pues existe la impresión de que en la ciudad se ocultan elementos rebeldes que están en inteligencia con las bandas del exterior.

Los atentados y agresiones continúan en algunas poblaciones. En Nazareth, seis judíos resultaron heridos en un tiroteo. En Tel Aviv un árabe ha resultado muerto. Otro árabe ha sido muerto por sus propios correligionarios, los cuales le acusaron de traidor a la causa.

MUNDIAL

## Una jornada victoriosa en la orilla derecha del Ebro

Importantísimas líneas rojas ocupadas, en un ataque de frente y de revés tras una preparación importantísima de aviación y artillería

Frente del Ebro, 19.—«Que lleven urgentemente a este mozo al hospital, porque aquí no podemos hacer más»—ordena el médico.

Se trata de un legionario, andaluz auténtico, de Triana. La metralla le alcanzó y sufre varias heridas, las más graves en el vientre. El traslado se hace con la máxima rapidez. El bravo legionario apretaba su dolor entre los labios. Tenía la certidumbre de que había acabado su servicio por España y que entraba en los dominios excelsos de los caídos por ella y por Dios. Acondicionado en la ambulancia, fijó su atención en la rejilla del receptor de radio que distrae la inmovilidad de los heridos y de los enfermos, si la música no le molesta, durante las largas caminatas. El legionario, con sólo levantar el brazo, hace funcionar el aparato, y brotan los primeros sonidos que obran a modo de sedante en aquel cuerpo tan castigado. El muchacho entorna los ojos y queda como en éxtasis. El camillero, atento al herido, y creyendo que éste se ha rendido al cansancio y al dolor, hace además de desconectar el aparato, pero el legionario abre los ojos y con leve gesto detiene el brazo del camillero.

—Me estoy muriendo. Deja que me muera escuchando la música... Es la primera anécdota, triste anécdota, de la guerra, que nos sale al camino en este día respecto del cual tenemos el presentimiento de que ha de ser muy movido.

La artillería roja se ha despedido de mal humor, como el dormilón a quien despiertan bruscamente. Hace cuarenta y ocho horas que los milicianos no descansan. Cualquier movimiento nuestro causa desasosiego y alarma en el campo enemigo. Prodigan los rojos los proyectiles de cañón y los disparos de ametralladora y de fusil, contraviniendo las órdenes de sus mandos de economizar todo lo posible las municiones. Es que temen el ataque o la maniobra por sorpresa. Por experiencia saben que cuando descansan unos días, suelen pagar caro el descanso. El mando bolchevique no deja de recibir refuerzos y más refuerzos. A esto contribuye el sobresalto que les producen nuestros carrañeros con sus incursiones frecuentes por terreno enemigo, poniendo en conmoción los campamentos rojos, siempre temiendo la ofensiva que se espera.

Desde hace dos días las fuerzas rojas están sometidas a la acción de nuestras escuadrillas de caza y bombardeo, que actúan por mañana, tarde y noche. El machaqueo ha sido tenaz. Quizá sea la expresión «terrible» la más exacta, porque las escuadrillas «navegan» en aquel mar inmenso sin inter-

rupción. Las fortificaciones rojas son insuficientes para aguantar los bombardeos. Es un rastillaje contumaz de toda la zona de concentración de fuerzas rojas, y si queda libre un metro de terreno, se encarga la artillería de depositar en él sus proyectiles al mismo tiempo que va «sembrando» metódicamente toda la línea de atrincheramientos.

Sobrecogía la acción de nuestros bombarderos en las últimas cuarenta y ocho horas, pero hoy ha sido aún más energética su intervención, y asimismo se ha redoblado la intervención de los cañones. Especialmente las relativamente pequeñas zonas de concentración de núcleos enemigos han sido literalmente regadas de metralla, calculándose en 2.000 las bajas sufridas por los bolcheviques en esa combinada intervención de castigo, pues han tenido que aguantar al descubierto el huracán lanzado contra las Divisiones.

Cuando el campo vibraba en zumbidos de la doble acción finalizada, los infantes se lanzaron al asalto de las posiciones enemigas, de las que los rojos fueron desalojados, sin que pudieran resistir la acometividad de nuestros hombres. El ataque se efectuó por sectores distintos. Mientras unas unidades atacaban de frente, otras actuaban por retaguardia de las líneas enemigas, dando lugar al copo de importantes grupos. Atenazada la bolsa en la que estaba el enemigo, y cogido éste de revés, ha tenido que rendirse. Se trata de fuerzas consideradas como las que mejor rendimiento podían dar frente a las tropas nacionales. Desconcertados por el desbordamiento de sus líneas y la imposición de nuestras armas, en un avasallamiento incontenible, se impuso el intento de fuga, abandonando bajas y material en cantidad considerable, entre el que figuran gran número de armas automáticas, morteros, piezas de artillería, fusiles en gran número, bombas de mano y municiones. En realidad, cuanto los rojos tenían en las foridables posiciones perdidas, pasó a nuestro poder.

Los aviones simultanearon su acción de castigo con la llamada de España. Millares de octavillas revolotearon en el espacio y fueron a caer entre los combatientes rojos. Llamada de España para que abandonasen la causa de Rusia y viniesen a nosotros. Las octavillas causaron su efecto, pues se presentaron milicianos en grupos compactos, trayendo a manera de salvamento aquellas hojas volanderas.

No es conveniente señalar las importantísimas posiciones que han sido arrebatadas al enemigo. Baste decir que la acción nacional ha sido tan decisiva en el Ebro, que puede afirmarse que con la victoria de hoy ha quedado inutilizado todo intento de reacción eficaz por parte de los bolcheviques.

### EL PROBLEMA CHECO-SUDETE

### Acaba de darse un buen paso hacia la solución

Elementos del partido alemán sudete son nombrados para altos cargos de la administración del Estado sudete

Praga, 19.—La Secretaría de Lord Runciman ha publicado una nota en la que da cuenta de que el Gobierno checo ha determinado designar a varias personalidades del partido alemán sudete para desempeñar de hecho altos cargos en la administración pública del Estado.

Varios miembros del mismo partido serán nombrados gobernadores de distrito. Asimismo podrán desempeñar elementos del mismo partido cargos elevados en la administración de Justicia.

Los medios políticos conceden el más alto interés a este cambio de conducta del Gobierno checo, que se considera determinado por la reunión que celebraron ayer el mediador británico y el jefe del partido sudete-alemán, Konrad Heinlein.

\*\*\*

Praga, 19.—Esta mañana fueron recibidos los representantes del partido alemán sudete por los colaboradores de lord Runciman.

A las 11,45, el mediador inglés acudió a la residencia presidencial, donde se entrevistó con el señor Hodza. La conferencia terminó a las trece horas.

Por la tarde, varios colaboradores de lord Runciman recibieron a los representantes de la coalición gubernamental, mientras otros marcharon al territorio sudete para hacer investigaciones en la zona donde han tenido lugar los sangrientos sucesos originados por elementos marxistas contra una manifestación de alemanes sudetes.

Con relación a la entrevista Runciman-Hodza, se dice en los medios políticos que en el curso de ella expuso el delegado inglés al señor Hodza la necesidad de adoptar una actitud más razonable ante las reivindicaciones sudetes. Se considera consecuencia de esta gestión la designación de elementos del partido sudete para altos cargos en la administración del Estado.

### Manolo Bienvenida se halla gravísimamente enfermo en una clínica de San Sebastián

El famoso torero sevillano Manolo Bienvenida se encuentra gravísimamente enfermo, en una clínica de San Sebastián, a consecuencia de padecer dos quistes hidáticos, uno en cada pulmón, situados ambos en el vértice. Esta dolencia le fué transmitida por un perro de su propiedad, que le propinó sus caricias. Hace poco más de un mes se sometió a dicho torero a la clínica mencionada, a una operación quirúrgica, seccionándosele cuatro o cinco costillas y dejándole una herida para que pudiera salir el líquido de los quistes.

Realizada la operación, el estado del paciente ha tenido fases diversas, complicándose ahora hasta el punto de respirar en tal forma, que su salud requiere serios cuidados, temiéndose un funesto desenlace.

Mucho deseáramos que este pronóstico no se confirmara y que, por consiguiente, el diestro enfermo pudiera continuar pronto su triunfal vida artística.

### León Daudet, correspondiente de la Real Academia de San Fernando

Vitoria, 19.—El jefe del Servicio Nacional de Bellas Artes ha comunicado que la Real Academia de San Fernando acaba de nombrar académico correspondiente al gran escritor nacionalista francés León Daudet, Pablo Mañés.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léelo tú.



# Los sueldos mínimos de la Redacción en los diarios

Para las poblaciones mayores de veinte mil habitantes y menores de esta cifra

Burgos, 19.—Por el ministro del Interior, Prensa y Propaganda se ha dictado la siguiente Orden:

«Los preceptos de la Ley Ordenadora de la Prensa, de 22 de Abril último, que implican la dignificación de los profesionales incorporados a la obra de una institución nacional, quedarían incompletos si el Poder público no se preocupase de asegurar un mínimo de retribución a los periodistas; por eso, este Ministerio cree un deber garantizárselo como contrapartida de las obligaciones que, en aras del interés nacional, les impone la ley. En ella, la facultad reguladora que al Departamento de Prensa y Propaganda atribuye su artículo primero, encuentran apoyo las normas siguientes:

En su virtud, este Ministerio ha tenido a bien disponer:

Artículo 1.º A partir del 1.º de Octubre de 1938, las Empresas periodísticas vienen obligadas a retribuir a su personal de Redacción en la siguiente cuantía mínima:

Periódicos diarios, con residencia en poblaciones de más de 20.000 habitantes: Director, 1.000 pesetas mensuales; redactor-jefe, 800 pesetas mensuales; redactores, 400 pesetas mensuales.

Periódicos diarios, con residencia en poblaciones no mayores de 20.000 habitantes: Director, 800 pesetas mensuales; redactor-jefe, 600 pesetas mensuales; redactores, 300 pesetas mensuales.


Dependientemente de ello deberán aplicarse las normas sobre subsidio familiar y demás beneficios establecidos a favor de quienes trabajan por cuenta ajena.

# Hemos machacado a los rojos sus pasarelas y reservas del otro lado del Ebro, infligiéndoles un castigo durísimo

Se eleva a 5.000 el número de los pasados y prisioneros. El heroísmo de un oficial y de un grupo de voluntarios

Por «EL TEBIB ARRUM»

Empezó el día de hoy con inmejorables auspicios. Cuatro aviones rojos —un Curtiss y tres cazas— fueron derribados en un encuentro aéreo, sin baja ninguna por nuestra parte, ya que apenas vieron a nuestra aviación los pilotos rojos dieron media vuelta. En el resto del día, al menos en el sector del Ebro, que es el que yo he recorrido, no ha vuelto a hacer acto de presencia la célebre «Temerosa». Hemos sido los dueños absolutos del aire, y hemos machacado a los rojos sus pasarelas y reservas del otro lado del Ebro. Habrá que ver el día que se armará esta noche cuando, después de estar sufriendo todo el día nuestro durísimo castigo, vean que no pueden evacuar sus bajas ni repostarse de municiones, ni siquiera de alimentos, porque les hemos cortado el cordón umbilical por el que se venían sustentando. Hemos hecho en este sector un fuerte contraataque, un contraataque de esos que en el argot militar se llaman «de bigote negro». Tan fuerte ha sido que, aprovechando el haber podido vencer la resistencia roja, por que llegamos hasta sus segundas líneas de trincheras, les hemos quitado unas cuantas importantes posiciones, con lo que se van a ver en trance un poco peliagudo en días sucesivos, ya que entre las cotas que les hemos quitado hay varias que eran magníficas posiciones artilleras.



## Cam aradas

# Julio Ruiz de Alda, Fernando Primo de Rivera y aquellos otros que, desde la Cárcel Modelo marchásteis a ser jerarcas eternos en las escuadras de nuestro amanecer

# II PRESENTES II

## Misa funeral por sus almas el día 22, a las diez y media, en la Santa Iglesia Catedral

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. Segovia.

pico por el lado de nuestros bravos, resultaba inaccesible para ellos. Desde varios de estos escarpes los rojos nos molestaban constantemente, pues eran un excelente observatorio desde el que veían todos los movimientos de nuestras fuerzas y daban referencias a sus baterías para que los entorpecieran.

La noche última, un oficial y un grupo de voluntarios decidieron acabar con tan enojosos vecinos, y, al efecto, pidieron autorización para intentar escalar las rocas como Dios les diese a entender. Lo hicieron sin más armas que un saco de bombas de mano cargado a la espalda. Como verdaderos escaladores, o dejándose la piel en las aristas rocosas, ayudándose unos a otros, consiguieron escalar la cumbre, donde los observadores rojos dormían tranquilos y confiados a pierna suelta. A una señal convenida se lanzaron los nuestros con bombas de mano, y allí el rojo que no cayó muerto quedó prisionero.

En la mañana de hoy, con gran asombro del mando del sector, desde

las cumbres de Peña Juliana, empezó a funcionar un heliógrafo; un simple espejo bastó a nuestros soldados para decir: «Triunfamos. Aquí estamos vencedores y con doce prisioneros. Sin novedad por nuestra parte. Esperamos órdenes. ¡Viva España!, ¡Viva Franco!» En vista de estas noticias, salieron más fuerzas a apoyar a los que tan valerosamente habían ocupado la posición, infligiendo un verdadero castigo al enemigo, una verdadera derrota. Baste decir que se le han hecho trescientos muertos y más de cien prisioneros, y se le han cogido dos ametralladoras ligeras y seis pesadas, y más de doscientos fusiles, quedando absolutamente todo el macizo de Peña Juliana en poder de las fuerzas de España.

Este ha sido el resultado de la heroicidad de un puñado de muchachos, que por ser verdaderos soldados habían tomado la magnífica posición como si se tratase de la cosa más fácil del mundo. Soldados de Franco, es decir, hombres con fuerzas en el corazón y en el cuerpo. Soldados de Franco: lo mejor del mundo.

El tercer ejemplar de la muestra quedará en depósito en la Sección Agronómica, se remitirá en su caso, al Instituto de Cerealicultura, que resolverá inapelablemente en cuanto al análisis.

7.º Por los ingenieros jefes de las Secciones Agronómicas se cuidará que estas instrucciones sean publicadas en los «Boletines Oficiales» de cada provincia.

### Información general del extranjero

(Viene de la página 1.)

**La estancia de Vuillemin en Alemania**  
Berlín, 19.—La estancia del general Vuillemin en Alemania transcurre de acuerdo con el plan previsto. Esta mañana, el jefe del Estado Mayor del Aire, de Francia, acompañado del subsecretario de Estado en el ministerio del Aire, de Alemania y de otros altos jefes militares alemanes, marchó a Pomerania donde visitó los establecimientos de aeronáutica, presenciando después algunos ejercicios aéreos. Por la tarde, regresaron a Berlín.

La sociedad «Francia-Alemania» dió una comida en honor de Vuillemin, de su séquito y de personalidades militares alemanas.

### ITALIA

**La expectación despertada por el vuelo de Mussolini a la isla Pantelleria**  
Roma, 19.—El sensacional vuelo del Duce a bordo de un trimotor, a la isla fortificada de Pantelleria, situada entre Sicilia y Africa del Norte, es puesto muy de relieve por la Prensa extranjera. Se hace resaltar que en el viaje de ida, el trimotor cubrió la distancia de seiscientos kilómetros en menos de dos horas, lo que representa una media horaria de más de trescientos kilómetros. Tanto en el viaje de ida como en el de vuelta, Mussolini pilotó el aparato y efectuó el reco-

rrido con absoluta regularidad. El resultado del vuelo constituye un record.

El duce aprovechó la visita para inspeccionar las obras de fortificación en curso en los puntos dominantes de esta estratégica isla situada en el extremo meridional del territorio italiano.

También inspeccionó el Duce bases aéreas y marítimas.

La isla de Pantelleria tiene ochocientos y tres kilómetros cuadrados y diez mil habitantes. Esta isla fue visitada por un ministro en el año ochocientos y cinco, cuando conquistó Rogelio I de Sicilia.

### Los rojos suprimen los Consulados de las naciones que han reconocido al Gobierno de Franco

París, 19.—Por el ministerio de Estado de la España republicana se ha hecho pública una nota oficial que se dice que en dicho Departamento se reduce considerablemente el supuesto de gastos.

Alvarez del Vayo dijo que para haber tomado la decisión de suprimir los Consulados de Austria, Hungría y otros, que suponen una buena economía en el presupuesto. Lo más curioso del caso es que se que quedan suspendidas las embajadas y Consulados de Italia, Alemania, Japón, Santa Sede, Guatemala, Brasil, etc., etc., o sea las de las naciones que han reconocido al Generalísimo Franco, si bien se tienen los presupuestos de estas cuando «puedan reanudar las relaciones».

### Lea V. los anuncios breves

## SOBRE LOS PARTES MENSUALES Y LIBROS DE OPERACIONES HARINERAS

Para la inspección y represión de fraudes

Por el Servicio Nacional de Agricultura se han dictado las siguientes instrucciones:

De acuerdo con lo que dispone el Orden ministerial de 18 de Mayo último, referente a producción de harinas, y usando de las facultades que me confiere el artículo 3.º de la misma, dispongo:

1.º Los partes mensuales y libros de operaciones harineras se sujetarán, a partir de Junio próximo, a los modelos oficiales H-1 y H-2, que con esta fecha se envían a las Secciones Agronómicas, donde estarán a disposición de los interesados.

Para los fabricantes de harinas, que por preferirlo así, soliciten llevar un libro adicional de operaciones de subproductos y se les conceda por la respectiva Sección Agronómica, el modelo de dicho libro será el H-2, suprimiendo las columnas de «Trigos» y «Harinas».

Quedan anulados los diversos modelos impuestos anteriormente por el departamento de Agricultura.

2.º Los libros oficiales adquirirán este carácter mediante diligencia de apertura que detalle sus folios útiles, los cuales habrán de quedar numerados, sellados y rubricados por el ingeniero-jefe de la Sección Agronómica, a petición de los interesados.

No se admitirán peticiones de apertura de libros que no vayan debidamente reintegradas y firmadas por el propio fabricante o apoderado legal, acompañadas de los respectivos libros impresos con arreglo al modelo oficial y numeración correlativa de sus folios útiles.

3.º Los partes mensuales han de remitirse a las Secciones Agronómicas y Jefaturas provincial y comarcal del Servicio Nacional del Trigo, dentro de los cinco primeros días del mes inmediato al que se refieran sus datos, correspondiendo a los declarantes la prueba de haberlo hecho así, bien por presentación directa con devolución de duplicado sellado, bien por haberlo enviado por correo, certificado, con acuse de recibo.

4.º Cualquier falta, anomalía o incorrección de los partes mensuales, se participará al interesado por el medio que se crea más conveniente, dándole un plazo de tres días para la oportuna rectificación o ratificación que proceda, la cual deberá realizar el interesado precisamente en las oficinas de la Sección Agronómica.

oportuna rectificación o ratificación que proceda, la cual deberá realizar el interesado precisamente en las oficinas de la Sección Agronómica.

5.º El retraso en el envío de los partes, la reiteración en faltas, anomalías o errores o el dejar pasar tres días sin rectificarle en la propia Sección Agronómica, motivará que se incoe expediente de infracción.

Todo expediente se pondrá de manifiesto a los interesados, quienes personalmente o por medio de mandatario con poder bastante, podrá instruirse de ellos a su costa y presentar los documentos y justificantes que estime pertinentes a su derecho en un plazo de diez días.

En el expediente deberá informar el jefe provincial del Trigo, según dispone el artículo 158 del Reglamento de Ordenación Triguería.

Los expedientes se remitirán a la Jefatura del Servicio Nacional de Agricultura, con propuesta de sanción.

6.º Para la inspección y represión de fraudes se tomarán, cuando sea necesario, muestras por triplicado, con levantamiento de acta en que se detalle la procedencia de la mercancía y demás requisitos que se estimen útiles.

Cada ejemplar de las muestras contendrá unos cincuenta gramos encerrados en frascos de cristal herméticamente tapado, que se lacrarán y etiquetarán con todo rigor. En la etiqueta firmarán: El propietario de la mercancía o su representante, o en su defecto el dueño del local o conductor del vehículo en que se realice la toma de muestra y el funcionario que realice dicha toma.

Un ejemplar de la muestra se dejará en poder del interesado, por si desea analizarla a su costa en un laboratorio agronómico oficial, con técnico de su confianza, en caso de considerarlo conveniente para entablar recurso de alzada. Otro ejemplar de la muestra se llevará a la Sección Agronómica correspondiente para ser analizado en su laboratorio oficial, cuyo boletín de análisis pasará al correspondiente expediente como base de sobreseimiento o de la oportuna propuesta de sanción.



EL SEÑOR

## D. Aniceto Gómez López

Maestro Nacional

FALLECIO EN CASLA (SEGOVIA), EL DIA 19 DE AGOSTO DE 1938

a los 52 años de edad


Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

### D. E. P.

Su afligida esposa doña Leonor Esteban Aranguez; hijos Rosario y Aniceto; hermano don Enrique; hermanos políticos don Mario, don Vicente, don Angel, don Francisco-Demetrio y doña María-José Esteban Aranguez; tíos, sobrinos, primos y demás familia,

Tienen el sentimiento de participar a sus amistades tan dolorosa pérdida y les ruegan una oración por el eterno descanso de su alma.

No se reparten esquelas.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma

Del Excmo. señor

## Don Angel de Arce Rodríguez

Notario jubilado de esta ciudad

Que falleció en Segovia el día 21 de Agosto de 1938

### R. I. P.

Su hermana doña Isabel; sobrinas doña Concepción y doña Josefina; sobrino político don Francisco de la Villa y demás familia,

Ruegan a sus amistades y personas piadosas encomienden su alma a Dios y asistan a algunas de las misas que tendrán lugar el día 21 de Agosto, a las diez y once y media; el 22, a las ocho, ocho y media y diez, en la iglesia parroquial de San Martín; el 22, a las ocho y ocho y media, en la iglesia de San Sebastián (Padres Jesuitas); el 21 y 22, a las ocho, en las Siervas de María; el 22, a las nueve, en el altar del Cristo de los Gascones, de San Justo; el 21, a las diez y media, en el altar de Nuestra Señora de la Fuente, de la Santa Iglesia Catedral; el 21, a las siete y media, en las Concepcionistas Perpetuas, y el culto que se celebrará el día 29, a las seis, en la iglesia de Corpus Christi, por lo que les quedarán muy agradecidos,

Hay concedidas indulgencias por varios señores Prelados.



# Lentamente, con seguridad, se avanza hacia otra jornada victoriosa

## La situación se agrava por momentos en la zona roja

Además de en el Ebro, se registra actividad en otros frentes

Zaragoza, 20 (3 l.) Impresión de la jornada. — (Especial para EL ADELANTADO).—Continuaron ayer las operaciones en el sector del Ebro, y siguen todavía con ventaja para nuestras armas.

La aviación persiste en su ataque constante, y continúa también lanzando millares de bombas, invitándolas a ponerse al lado de la España auténtica.

Las brigadas rojas 2, 11 y 124, que ayer aguantaron un chaparrón de metralla en nuestra contraofensiva, están en situación muy difícil. La artillería nacional sigue lanzando bocanadas de fuego sobre los reducidos de aquellas unidades, mientras los pilotos bombardean las líneas de retaguardia.

Lentamente, con la parsimonia que lleva aparejada la seguridad en el triunfo aplastante, avanzan las tropas españolas para coronar otra jornada gloriosa.

En otros frentes también se registra actividad, sin que podamos concretar hasta el momento, respecto de ninguno de ellos, la línea alcanzada.—D. R. V.

### La fiesta nacional de Hungría

### El Generalísimo felicita al Regente Horthy



El jefe del Gobierno húngaro señor Imrédy que, con el regente Horthy, conducen a la nación húngara por el camino del progreso

Burgos, 20.—Con motivo de celebrar hoy Hungría su fiesta nacional (San Esteban) el Generalísimo Francisco Franco ha enviado al Regente Horthy, un telegrama de felicitación, en el que Excelencia hace votos por la prosperidad y bienestar del pueblo húngaro y de su Regente.

También el vicepresidente del Consejo y ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana, ha enviado un telegrama de felicitación al embajador de Negocios de Hungría en España Nacional.

\*\*\*

DE LA R.—Desde mucho antes de dar público el reconocimiento de nuestro Gobierno, el de Hungría observó con España Nacional una conducta que gravaba al establecimiento efectivo de las relaciones diplomáticas y comerciales entre los dos países.

La representación de España se desenvolvía en aquella noble y hermosa nación con seguridad propia de delegación reconocida oficialmente. En realidad, tan pronto como en nuestro país la guerra, Hungría intentó renovarse las heridas que le había ocasionado el comunismo cuando, dirigido por el siniestro Bela Kun, se consumaba una analogía con nuestra cruzada, y espiritualmente, se cohesionamos a nuestro lado con el fervor y la honda condolencia de quien ya había sentido los dolores que a España le esparían reservados en su lucha contra el mal común: el bolchevismo.

El lazo de unión fuerte, y diríamos inextinguible, existe entre Hungría y España: la Religión Católica, que se convertirá en el pueblo húngaro, que en la fecha de hoy conmemoramos.

Los españoles debemos gratitud a Hungría, la nación que tiene la fortuna de estar regida por un hombre de Estado de la sabiduría de Horthy y por un representante de la experiencia y dotes de las más extraordinarias de Imredy. En esta festividad señaladísima para la nación amiga, nuestros sentimientos, como españoles, los mismos que el Caudillo ha expresado, y gritamos con todo el fervor de nuestra alma: ¡Viva Hungría!

## Esperemos con optimismo las noticias de sucesivas operaciones

Miaja sacó de Madrid, para el frente de Extremadura, sus mejores fuerzas de choque; pero, como todas, han fracasado

### CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

Salamanca, 20.—Paso a paso, metódicamente, con la seguridad y firmeza que pone nuestro Ejército en sus intervenciones, va siendo eliminado el enemigo del sector del segundo arco del Ebro. La conquista de la sierra de Pandos tenía que dar fruto. Con su posesión quedaba en nuestras manos el principal obstáculo que se oponía a nuestra caída sobre el río Ebro.

El Ejército rojo, que con su careada ofensiva había tratado de aliviar un tanto a los milicianos de Levante y Extremadura, podrá advertir, después de sufrir treinta mil bajas, que no ha hecho nada para salvarse de nuestros avances y que ha pagado a precio terrible su intentona.

En la jornada de ayer nuestra parte aclara las posiciones. Fué una jornada gloriosa. Millares de muertos rojos, centenares de prisioneros, armamento y material capturado en grandes cantidades. Después viene la afirmación de que nuestras conquistas sobre el terreno son de extraordinario valor militar y agravan la situación de los rojos que se encuentran entre nuestras líneas y el curso del río.

Esperemos con todo optimismo las noticias de sucesivas operaciones.

Si miramos hacia Valencia, hay que registrar que en el sector de La Salada ha sido ocupada totalmente Peña Juliana, el barranco Resinero y otras importantes posiciones, haciendo que el enemigo se retirase varios kilómetros después de sufrir un rudo castigo.

En el sector de Extremadura, los contingentes enemigos mandados por Miaja han sido lanzados contra nuestras posiciones. Se ve que los rojos conceden a nuestra línea toda la importancia y el estado de peligro en que quedan varias zonas bolcheviques inmediatas al frente. A ello obedecen tales contraataques, procurando detener nuestra ofensiva, pero sin que consigan otra cosa que acrecentar su desastre y allanarnos el camino.

No hacen falta más palabras para señalar la importancia del caso. Fué un comunicado grande y, pesar de su sobriedad, deja al descubierto tres grandes victorias.

### FRENTE DEL SUR

Sevilla, 19.—Al fin nuestros soldados han podido descansar. Los rojos han cedido en sus contraataques que, en realidad, no eran sino un portillo por donde se dejaban apresar los milicianos. Pocos eran los que volvían a sus líneas. La casi totalidad quedaba tendida en tierra o se pasaban a nuestro campo, como prisioneros.

Pese a lo espectacular de los contraataques, se ha podido advertir que los milicianos han luchado con desgana. Existe bastante diferencia entre las brigadas de carabineros y guardias de Asalto y estos infelices milicianos que

han volcado para estas acciones de contraataque. Está comprobado que para defender los últimos rincones de Extremadura, llegaron de Madrid fuerzas de choque, las mejores, pero sin resultado práctico, porque las posiciones en que se batían delante de Zarcapilla, cuyo pueblo pretendían reconquistar, no eran las apropiadas para salir airosas de la empresa. Tan es así que el quebranto sufrido ha sido muy considerable, y en cambio nuestras posiciones son las mismas que teníamos cuando el mando dispuso un alto en las operaciones.

Hemos leído un folleto de que es autora «La Pasionaria», cogido en las trincheras rojas, que aparecen siempre, al ser conquistadas por nuestras tropas, invariablemente llenas de literatura comunista.

Por cierto que toda esa literatura está dedicada a fomentar el odio en el corazón de los combatientes rojos contra la España Nacional, acumulando las peores mentiras y las más perversas invenciones para hacer sentir esa pasión rencorosa a los ingenios milicianos.

Sospechábamos que ese hecho obedecía a una táctica preconcebida o en efecto hemos tenido la comprobación de nuestra sospecha en el indicado folleto, donde «La Pasionaria» dice lo siguiente:

«A través del trabajo de nuestro partido ha sido posible ayudar a los comisarios y educar a los miles de nuevos reclutas, en su casi totalidad indiferentes, despertando en ellos el odio contra el enemigo. Muchos de esos reclutas han ingresado en nuestro partido.»

Y más adelante agrega:

«Es preciso dedicar una atención especial al trabajo entre los nuevos reclutas, excitándose constantemente su odio contra el enemigo y ganando su ánimo para nuestra causa.»

Pero no es este aspecto el que hoy queremos exponer, sino las censuras acres que dirige la agitación ruso-vasca a la comisión político-militar comunista de Extremadura.

«Resalta la pasividad de esa comisión—dice «La Pasionaria»—que se ha lanzado a un sectarismo exacerbado, que ha obstaculizado nuestro trabajo militar. Este sectarismo le ha inducido a considerar al partido como un medio de lucha contra los mandos, comisarios y soldados no comunistas. El «responsable» de Extremadura se dedica a actividades que le preocupan más tiempo del que puede darle el trabajo militar. También hay falta de ligazón del Comité con el frente y el partido con los mandos y comisarios. Tal es el caso de una división donde llegó a enfrentarse el jefe de la misma, militante en nuestro partido, con la organización comunista de la división.»

Y así continúa criticando a la Comisión político-militar comunista de Extremadura, a la que hace responsable de los fracasos últimos.

### INFORMACIONES DIVERSAS DEL EXTRANJERO

## Siguen las revelaciones en el Parlamento yanqui sobre la recluta de jóvenes comunistas para la España roja

### CHECOSLOVAQUIA

Los checos acogen hostilmente a los colaboradores de Runciman

Praga, 20.—Se confirma que ayer el delegado alemán sudete Kunt y dos colaboradores de lord Runciman se trasladaron al territorio donde tuvieron lugar los sucesos con ocasión de la manifestación sudete celebrada para festejar al nuevo alcalde de la localidad, miembro del partido. Como es sabido, la finalidad del viaje era informarse de lo ocurrido. Los alemanes sudetes acogieron cordialmente a las dos comisiones, mientras que los checos, reunidos en grupos, recibieron a la delegación británica con frases hostiles y silbidos. Uno de los alborotadores fué detenido por la Policía, pues había amenazado con ademanes a los colaboradores de Runciman.

Por la noche regresaron a Praga los comisionados.—MUNDIAL.

### FRANCIA

Regresa a Barcelona el embajador francés

Berlín, 20.—Desde Barcelona comunican que ha regresado el embajador de Francia en la España roja, que había pasado unos días en su país.—MUNDIAL.

### ESTADOS UNIDOS

La recluta de voluntarios para las filas rojas españolas

Washington.—Un representante de las asociaciones nacionales ha demostrado ayer documentalmente ante el Peace and Democracy, la American Comité parlamentario que se ocupa



LA INQUIETUD EN LA POLITICA GENERAL.—El primer ministro de Inglaterra Mr. Chamberlain, que interrumpió sus vacaciones a causa de las complicaciones registradas en la política internacional, aparece en la foto en el momento de llegar a su residencia de Londres. Parece que tanto Mr. Chamberlain, como lord Halifax y los demás ministros que regresaron a Londres por el mismo motivo, volverán al campo en vista de haberse aclarado un tanto el horizonte político internacional

de la «actividad de la propaganda no americana», que la American Students Unión, la American League for Peace and Democracy, la American Civil Liberties Union y otras numero-

sas organizaciones habían sido fundadas y se encontraban dirigidas por la Internacional comunista.

La American Students Union, que cuenta ya con más de 30.000 miembros, es el nuevo nombre, bajo el cual se oculta la antigua organización denominada League of Communist Students.

El representante de las asociaciones nacionales se ocupó después detalladamente de la organización Workers, Alliance, que es, en realidad, la sucesora de la Unión comunista de obreros sin trabajo. Los afiliados a esta organización—más de medio millón en la actualidad—tienen la obligación de pagar contribuciones mensuales a esa organización comunista, la cual, en cambio, prepara y organiza huelgas de brazos caídos en las oficinas de los Gobiernos de los diferentes Estados; reclama el aumento de sueldos y salarios, organiza actos y manifestaciones proletarias y trata de agrupar en sindicatos a todos los obreros que se encuentran en estado precario.

Un representante del departamento destinado a combatir la actuación de la Internacional comunista de la American Legión, confirmó después todos estos hechos, declarando que más de dos mil jóvenes comunistas habían sido alistados en los Estados Unidos para combatir en las filas de

los rojos españoles, a los cuales han sido enviados varios millones de dólares.

### ALEMANIA

Alemania y Bélgica elevan al rango de Embajadas sus Legaciones

Bruselas, 20.—Los Gobiernos alemán y belga han decidido elevar al rango de Embajadas sus Legaciones respectivas en Bruselas y Berlín. Se elegirá para ello el momento de la llegada del nuevo embajador de Bélgica a la capital alemana.—MUNDIAL.

### DE SOCIEDAD

#### Viajes

Ha salido para Santander, con objeto de asistir al Congreso de Ciencias Físicas, el notable especialista en enfermedades del digestivo, doctor González Bueno. Después de asistir a dicho Congreso se trasladará a San Sebastián, donde pasará los quince días de vacaciones que puede disfrutar como jefe del Equipo quirúrgico, regresando seguidamente a nuestra ciudad. Reanudará las consultas el día 10 de Septiembre.

—Ha salido para Valladolid, por haber sido destinada a las oficinas allí existentes, dependientes del ministerio del Interior, la competente funcionaria de este Gobierno civil señora Angeles Avilés, Teresa Pérez, José Cernilla, Agustín V.

Aguirre e Irujo confieren con Companys y salen para Francia

Reunión secreta del «Parlamento» catalán

Radio Valencia habla de una maniobra contra el Gobierno descubierta a tiempo

La Generalidad amenaza con serias perturbaciones

Perpignan, 20 (1 tarde).—(Especial para EL ADELANTADO.) Noticias de última hora recibidas de Barcelona acusan que se acentúa el mal estar entre los componentes del conglomerado marxo-separatista-comunista que, con motivo de la última crisis, viene manifestándose en un recrudecimiento de hostilidades entre las distintas tendencias del Comité rojo.

Ayer, Luis Companys permaneció todo el día recibiendo visitas en su despacho de la Presidencia. Por la rapidez con que aquellas eran evacuadas y el mutismo absoluto de los que se entrevistaban con el presidente de la Generalidad, hacía presumir que ésta vive momentos trascendentales.

Entre las visitas recibidas por Companys figuraban las del jefe del separatismo vasco, Aguirre, e Irujo, que acaba de salir o de ser expulsado del Comité Negrin. Se hace notar que inmediatamente de entrevistarse con Luis Companys, los dos citados separatistas vascos salieron en dirección a Francia.

La Prensa catalana refleja los críticos momentos que atraviesa la zona roja número 1 (Cataluña). En estos periódicos y en las emisoras catalanas se percibe que la situación se agrava por momentos debido a las diferencias cada vez más ostensibles entre los regionalistas y el Comité soviético central.

El Parlamento catalán se reunió anoche precipitadamente, según comunicamos en despacho de ayer. La reunión fué larga, y no se permitió la entrada a los periodistas ni se facilitó referencia o nota de los acuerdos adoptados o de los asuntos que motivaron la convocatoria.

No obstante ese mutismo de todos los centros oficiales, se sabe de un modo concreto que es enorme el descontento entre los partidos catalanes de izquierda y el nacionalista vasco contra el Comité soviético, respecto al cual es manifiesta la oposición de la Esquerra que, en mensajes repetidos, reitera su adhesión a Companys.

Ayer, Radio Valencia difundió una noticia en la que se decía que la maniobra contra el «Gobierno» fué descubierta a tiempo y había sido soslayada admirablemente por el «presidente». ¿A qué maniobra aludía?

Esta extraordinaria tensión política que se registra en la zona roja número 1, ha tenido fiel reflejo en la zona número 2 (Levante y Centro). Según noticias que acaban de recibirse, en Alicante también se han originado desórdenes y es muy crítica la situación en todo ese territorio.

Por último, el precipitado regreso de Negrin, abandonando sus tareas en el Congreso Internacional de Fisiología, donde por cierto fué acogido con la mayor frialdad, es debido a que Companys y la Generalidad amenazan con serias perturbaciones.—MUNDIAL.

### SEIS MIL EVACUADOS DE DIFERENTES PUEBLOS LLEGAN A CIUDAD REAL

Perpignan, 20.—Desde Ciudad Real informan que la población de aquella capital se ha visto aumentada con seis mil personas de las evacuadas de los pueblos próximos a la línea de fuego en el frente extremeño.

El malestar en Ciudad Real es grande, porque la carencia de víveres se ha agudizado al aumentar el número de habitantes. Las autoridades rojas pretenden acallar el descontento con la práctica de un régimen de terror.

Parte de las milicias está invadida de pánico ante el rumor del avance de los nacionales, propagándose el pánico a toda la ciudad. Los milicianos obligan a todas las personas a acelerar los trabajos de la cosecha, prematura, para evitar que ésta caiga en manos de los nacionales.—FARO.

### CRUZ ROJA

Los señores que a continuación se expresan pueden pasar por el Comité de la Cruz Roja a recoger fichas que están detenidas:

Angeles Avilés, Teresa Pérez, José Cernilla, Agustín V.



TEMAS DEL MOMENTO

LOS PERIODISTAS ASESINADOS

Por FRANCISCO CASARES

El cronista se ve obligado, por deber y por sentimiento, a dejar, de cuando en cuando, temas actuales, para hacer evocaciones. Varias son las fechas del segundo aniversario que se han venido glosando últimamente. Corresponden a los primeros episodios del Movimiento, a las primeras inmolaciones de la vesania roja. Nombres, lugares, momentos, van desfilando por el recuerdo. Permítanme mis habituales lectores que me sus- traiga hoy al comentario de una contingencia presente y que les hable de nosotros mismos, de los periodistas. Hace dos años que cayó asesinado, con vileza, con injusticia, el que era presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, Alfonso R. Santamaría. Le mataron el 20 de Agosto. ¿Por qué? Yo no he podido explicarme nunca la muerte de Santamaría. Se me dirá: ni la de millares de personas que cayeron víctimas del rencor marxista y de la furia roja. Verdad. No se pueden explicar millares de asesinatos si no es buscando el origen determinativo de una general locura, de un desbordamiento pasional sin precedentes. Pero, aun siendo tan brutal, tan absurdo todo lo ocurrido, yo quiero fijarme hoy en el caso de Santamaría y, aislándolo, separándolo de los demás, digo diciéndome: no me lo puedo explicar.

Era nuestro presidente un hombre bueno, fundamentalmente bueno. Hasta tal punto, que la caballeridad y la cortesía constituían para él, más que una preocupación, un oficio. Pertenecía a aquel periodismo romántico de principios de siglo, que luchaba por sus ideales sin ambición de lucro, sin pretensión de escalamiento. De aquellas gentes que dirimían sus querrelas en el llamado campo del honor, era Santamaría. Un gentleman. Un caballero. Su estilo, sus hábitos, resultaban acaso anacrónicos. Y Santamaría, en otros ambientes, cambiadas las costumbres, distinto el pensar, conservaba lo que no era susceptible de transformación ni reemplazo, lo que se puede mantener y renovar con todos los nuevos métodos de vida y de sitio: su caballeridad. Muchas veces, cuando le ví en la presidencia de nuestras Asambleas tumultuosas de Madrid, cuando dirigía nuestros debates apasionados, se demudaba, se le tornaba pálida la faz, se le saltaban las lágrimas. Y era sólo porque el léxico chabacano de algunos, la tónica de «Casa del Pueblo» que se había llevado a nuestra Asociación y a sus discusiones, eran más fuertes que su resistencia. No podía presidir aquello. Pero tampoco podía cambiarlo. Y la sensibilidad fina de su espíritu, sufría.

No se ha escrito todavía la historia del periodismo español, particularmente la del periodismo madrileño. Es tarea que yo, modestamente, me propongo abordar. Hay que hacer el libro de la Prensa, de los periódicos y de los periodistas, de las agrupaciones sindicales y de nuestras luchas, de las empresas, venales o cobardes y los profesionales vendidos, y en soborno. Hay que decir mucho sobre la responsabilidad de la Prensa en el estado caótico a que España llegó, y que el Movimiento vino a truncar. Todo se escribirá. Cada uno tendrá su sitio y su enjuiciamiento. Hasta los trán- s- fu- ras,

que no han faltado. Y cuando se diga todo, y se sepa todo, se podrá comprobar—mejor que en el marco limitado de un artículo, que obliga a simples apuntes—cómo fue Santamaría, cuánta grandeza de alma llevaba dentro, cómo sufrió en aquellos estertores de la lucha profesional, antes del gran suceso histórico, y cómo, por bueno, por justo, por caballeroso, le asesinaron los malditos.

En esa historia se pormenorizará, también, todo lo que pasó en la Asociación que él presidía. Como los rojos, sin sentimiento humano, sin finura alguna de espíritu, comerciar con el cadáver del desdichado Sirval. Hicieron banderín de pelea de unos restos que para ellos debieran ser sagrados, como para nosotros eran símbolo de todo respeto y de toda solidaridad humana y profesional. Y les dio la batalla. No olvidaré nunca mi lucha con los energúmenos. Aquellas fieras querían apoderarse de la Asociación, convertirla en un nuevo baluarte del marxismo. Por confianza de mis compañeros, por casualidad, por mi mayor ímpetu, porque yo presidía el Sindicato antimarxista de los periodistas madrileños, se me convirtió en símbolo. No era el mejor, ni el más indicado. Cualquiera lo hubiera hecho con mayor autoridad. Pero la realidad es que me tocó capitanejar aquellas huestes y dirigir aquellos encarnizados debates. Capitán de ellos era ese gamberro, petulante y sandio, que ahora, huido de su propia zona, por miedo, vive a costa de la prodigalidad de los embajadores rojos en París. He nombrado a Chaves Nogales. Santamaría quería conciliarnos. Vano empeño, ilusión irrealizable. Pero que acreditaba su bondad, su inocencia de hombre justo. Yo le desengañé. No era posible, no había conciliación con los sicarios. No había más que luchar. Y les vencimos. Chaves, presuntuoso, cargado de vanidad, puso su nombre en una candidatura para asaltar la Directiva de nuestra Asociación. Yo no quise ni una vocalía en la nuestra. Escogimos los mejores. Y llevamos a Santamaría, de nuevo, a la presidencia. El día de la elección, los rojos, hipócritas, le votaron. Dijeron que aceptaban ese nombre. Los demás, no. Y todavía hubo un periodista del coto marxista que se levantó a decir que Santamaría sería «el presidente de todos». Semanas después, llegaba la gran conmoción. Tuvimos que escondernos, que refugiarnos, los que no tuvimos duda de cuál sería nuestra suerte. Yo era el primer señalado. Sólo tres días, tras el episodio dramático del Cuartel de la Montaña, que hizo fracasar el Movimiento en Madrid, tardaron en buscarme. Pero les burlé. Otros, menos avisados, menos duchos en lo que era aquella lucha, más confiados, se quedaron en sus casas. Y cayeron. Fueron asesinados al Glorioso Movimiento.

Pedidos a U. MARIANO GARCIA Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia

EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

En los días de la semana próxima corresponderá a las Asociaciones siguientes:

Día 22.—Particular.

Día 23.—Cofradía de la Soledad, de San Millán.

Día 24.—Idem de Santa Eulalia.

Día 25.—Idem de la Santísima Trinidad.

Día 26.—Idem del Amor Misericordioso.

Día 27.—Devoción de San José en San Justo.

NECROLOGIA

Tras penosa enfermedad, ha fallecido en Casla, el culto y prestigioso maestro nacional don Aniceto Gómez López, quien por sus virtudes y exaltado amor y celo profesional, fué muy querido y considerado por el vecindario, discípulos y amistades, en general, habiendo causado su muerte profunda impresión y dejando en dicha villa un imperecedero e imborrable recuerdo.

A su esposa, hijos y demás familia testimoniamos nuestro sentido pésame, deseándoles mucha resignación para soportar tan irreparable pérdida.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Numeros premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 19 de Agosto de 1938:

Premio de 20 pesetas, número 331.

Premios de 3 pesetas, números 29; 403; 579; 709; 729; 894.

La familia, Ruega a sus amigos y camaradas una oración por su alma.

DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Señor secretario de Mudrián; doña Florencia Franco, de Segovia; don Emiliano Pastor, de Bernardos, y fabricantes de harinas de Segovia.

La música en los paseos

Programa del concierto que ejecutará la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros mañana, a las ocho, en la plaza de Franco: «El fallero», pasodoble, Serrano; «Gol», danza, Guerrero; «La viuda alegre», fantasía, Franz Sehar; «Las golondrinas», fantasía, Usandizaga (a petición); «El dúo de la africana», selección, Caballero; «El gaitero», pasodoble, N. N.; «Oriamendi», canto nacional.

SUFRAGIOS

El culto al Santísimo en Corpus, el día 22 del corriente, de seis a siete de la tarde, y las misas de siete y media, nueve, nueve y media y diez, en la capilla de los Padres Franciscanos, el día 23, serán aplicados por el alma de don Gabriel Martín Sanz (que en paz descanse), en el décimo aniversario de su santa muerte.

La familia agradecerá a sus amistades la asistencia a estos actos piadosos.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Carmelitas

Mañana, domingo, celebrará su fiesta mensual a la Virgen del Carmen, la V. O. T. y Semana Devota.

Por la tarde, a las seis, exposición, visita, rosario y procesión, terminando con la despedida.

En los Padres Franciscanos

La Cofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, celebrará mañana los cultos mensuales en la siguiente forma: Por la mañana, comunión general, a las nueve; por la tarde, a las seis y media, el ejercicio con exposición de Su Divina Majestad; cantándose al final una salve a la Santísima Virgen.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

Se ordena a todos los camaradas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., de Segovia, segunda línea, asistan, debidamente uniformados, a la misa funeral que tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral el día 22, a las diez y media de la mañana, en sufragio de los camaradas Julio Ruiz de Alda, Fernando Primo de Rivera y demás caídos ¡PRESENTE! en la Cárcel Modelo de Madrid.

El jefe local Saludo a Franco: Arriba España.

Se ordena a todas las camaradas de la Sección Femenina asistan, debidamente uniformadas, a la misa de funeral que se dirá en la Santa Iglesia Catedral, el día 22 de los corrientes, a las diez y media de la mañana, con motivo del segundo aniversario de la muerte de los camaradas Julio Ruiz de Alda, Fernando Primo de Rivera y otros caídos ¡PRESENTE! en la Cárcel Modelo de Madrid.

La jefe local Saludo a Franco: Arriba España.

Se ordena a todos los camaradas de las Organizaciones Juveniles de más de siete años de edad, acudan el lunes, 22, a las nueve y media de la mañana, al Cuartel de la plaza del Conde de Cheste, con objeto de asistir a la misa funeral que, en sufragio de los camaradas Julio Ruiz de Alda, Fernando Primo de Rivera y otros caídos ¡PRESENTE! en la Cárcel Modelo de Madrid, se dirá dicho día en la Santa Iglesia Catedral.

El delegado provincial Por el Imperio hacia Dios.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Carmelitas

Mañana, domingo, celebrará su fiesta mensual a la Virgen del Carmen, la V. O. T. y Semana Devota.

Por la tarde, a las seis, exposición, visita, rosario y procesión, terminando con la despedida.

FINO COQUINERO

Amontillado finísimo Osborne

DROGUERIAS

Agua Oxigenada «Triunfal» en botellas. Talco Boratado «Triunfal» en botes. Bicarbonato «Triunfal» en botes. Insecticida «Flecha» en latas. Pulverizadores para insecticida. Lucidor limpiametales. Elmeti para pegar juntas de motor. Tinte para calzado. Reparador para calzado.

Industrias Andaluzas S. A. Depositario para la provincia de Segovia, Centro General de Representaciones. Alberto González. Perocota, 1, 2.º Telf. 292

Dr. Codina de Madrid

Accidentalmente en Segovia Especialista en Pulmón y corazón Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.

JUAN WELL SANZ

ABOGADO

Corredor de Comercio colegiado (Notario mercantil)

A efectos de lo publicado por este diario con fecha 17 último, con «NOTA de HACIENDA», se pone en conocimiento de todas las personas, que me tienen encomendada la tramitación de sus valores por cobro de cupón, que no les afectan los defectos aludidos en aquella para lo sucesivo, mientras no reciban aviso directo por mediación Agencia JULIA SANCHO, se entenderá que su documentación es corriente.

También hago saber que está abierto el trámite para cobrar cupones cuyo vencimiento corresponda a cualquiera de los días del trimestre en curso.

Segovia, 20 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

Las marcas de garantía no se olviden

La manzanilla «LA GUITA» es siempre preferida entre los consumidores

Pedidos a HERNANSIER Cervantes, 7. Segovia

MANUEL ROYO LABRANDER

MEDICO-OCULISTA

Ex jefe de clínica del Instituto Oftálmico del doctor Viciano (de Vales)

Especialista en enfermedades de los ojos y crónicas de Medicina interna especialmente de corazón y pulmón, reumatismo, asma y diabetes accidentalmente en Segovia

Cosulta de once a una y de cinco a seis

Hotel Victoria Plaza de Franco

LOCCION DE AZUL

Lo mejor para fortificar el cabello

PERFLUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2 Teléfono

COÑAC

Carlos I

Carlos III

Fundador tres veces

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una seta cincuenta céntimos; por cada labra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta 100 números se contarán como una palabra.

Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7 (bajo), acompañados de su importe en metálico, sello de Correos u otra forma análoga, antes de la fecha en que deban publicarse.

Los anuncios con informes de Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Negocio

de industria interesada. Se venden de veinte a treinta reses vacunas, su mayor producción de leche. También venden 300 ovejas en inmejorables condiciones. Para tratar, con Sebastián, en Santa María de Nieva.

Automóvil

compraría de 10 HP. Avisos: Vial, 1, Anastasio Hernanz.

Venta

de una vaca suiza, magnífica calidad y abundante producción, Para tratar, en Revenga, Vega.

«Electrón»

Unico taller que repara su radio de Segovia. Juan Bravo, 52, principal.

¡Atención!

taberneros y Agricultores. Vino superior, tierra de Madrid en Carbonero el Mayor, Casa de Rosa.

Radio-reparación

¿Funciona mal su radio? ¿No funciona? Envíelo al mejor taller de Plaza de Franco, 22 (bajo de la suiza) y quedará completado.

Criada

se necesita para cuidar casa. Razón, Doctor Sainza, número 6.

Arriendo

pastos para 300 caballos, en el caserío de Monilla. Para tratar, Eusebio Bravo, Tajuña (Fuente Milanosa).

Vendo

vaca suiza, segundo año, buen tamaño. Tratar, en negilido Gil, en Palazuelos de Eresma.

Chota

de siete meses, mestiza, negra, desaparecida del rancho de Abades. Pagará gustos y se hará, Lorenzo del Pozo, en dicho rancho.

II ANIVERSARIO

Guillermo Pujol Campo

Camisa Vieja

Dió su vida por la Revolución Nacional en Madrid el día 20 de Agosto de 1936

D. E. P.

La familia, Ruega a sus amigos y camaradas una oración por su alma.

SEGUNDO ANIVERSARIO

Don Agustín Pérez Bermejo

Ingeniero agrónomo, secretario de la Asociación Nacional de Ingenieros Agrónomos, Caballero del Pilar, Adorador Nocturno, etc., etc.

Dió su vida por Dios y por España vilmente asesinado en Madrid el día 29 de Agosto de 1936 a los 33 años de edad

R. I. P.

Su esposa María Asunción Mateo Arenzana; hijos María, Luisa, María Palomá y Agustín María; madre Baldomera Bermejo Alonso; hermanos y demás familia,

Al participar a sus amistades tan irreparable desgracia les ruegan asistan al funeral que, por su eterno descanso, se celebrará el día 22, en la iglesia parroquial de Villacastín, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Tarifa de suscripción EL ADELANTADO

|              | Mes  | Trime. | Sem.  |
|--------------|------|--------|-------|
| Segovia..... | 2,50 | 7,50   | 15,00 |
| Provincia..  | 2,50 | 7,50   | 15,00 |